

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10

céntimos semanales

Mas sangre

Cenicero. Otro nombre, otra tragedia que unir á las anteriores. Osera, Infesto, Jumilla, Penagos, Cullera, Benagalbón... Ahora, Ceniceró. Nombres que evocan en la familia trabajadora tristezas infinitas, angustias y zozobras extraordinarias, que nos advierten peligros evidentes. Que al ser recordados descubren ante nuestra vista toda la dantesca visión del régimen capitalista. Lujo, disipación, arriba; miseria, dolor, abajo. Explotadores y explotados.

El mismo cuadro. La misma espina en la senda. En Ceniceró, una huelga que surge como protesta contra la excitación burguesa; un cacique, jaque, provocador, que se interpone como provocador de tristes designios. Odio que estalla. La Guardia civil que interviene. Tiros. Colisión. Muertos. Heridos. Presos...

Esta es la realidad hoy. ¡Mañan! Como en Cullera, como en Benagalbón, la justicia que exigirá venganza en nombre del guardia muerto; que reclamará duras, inhumanas condenas.

Y mientras tanto, la grande, la extraordinaria injusticia social, generadora de convulsiones, de tragedias extraordinarias; la perenne tragedia capitalista, imponiendo sus victimas, es cogiéndolas entre los proletarios.

¿Hasta cuándo? Hasta que la clase trabajadora organizada, consciente de su misión histórica, instaure la verdadera justicia, derribando toda la desigualdad económica, motivo de todos estos trágicos sucesos.

POETAS ESPAÑOLES

La mujer española

Noble, sencillo, bella y arrogante,
de ingenio corazón y alma piadosa,
en sus labios florece delirante
la ensangrentada herida de una rosa.

Sobre su egregio seno palpitante,
inquieta tiembla la mantilla airosa,
y en su mirada, dulce y penetrante,
guarda el amor su risa misteriosa.

La negra mata de su cabellera
es floración augusta y altanera,
bimba su frente en mágica aureola.

Y bajo el triunfo de su pecho ardiendo
el corazón palpita febrilmente
de la gentil y audaz raza española.

ALFREDO CABANILLAS

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO.

PIDIENDO JUSTICIA

PARA EL SEÑOR GOBERNADOR

En poder de V. S. obran tres oficios que tuvieron el honor de remitirle varios vecinos del pueblo de San Felipe Neri, como propietarios y afiliados á la comunidad de regantes de dicho pueblo, con la solicitud de pedir de su digna autoridad ordenara la inmediata celebración de la junta de aguas; por haber transcurrido el plazo marcado en el Reglamento de dicha Comunidad, según el artículo SEPTIMO que así lo preceptua.

Como esperaban los solicitantes, tuvo V. S. á bien así ordenarlo, pero es el caso señor gobernador, que á pesar de haber transcurrido SEIS meses desde la fecha por V. S. fijada para la celebración de la junta, aún no se ha celebrado ésta, dando por ello motivos, más que suficientes, para que los regantes sufran las vejaciones que á los sindicatos y demás mangoneadores les viene en gana, siendo notorio el caso que ocurre con la actual Junta, pues según el artículo NOVENO del ya citado Reglamento, dice: «El nombramiento de los individuos de la junta se hará en lo sucesivo el PRIMERO de Septiembre de cada año, en junta general de propietarios».

Resulta pues que estos señores que con un descaró manifesto desobedecen sus órdenes, están fuera de la ley, según reza en el Reglamento, para desempeñar el cargo que ejercen como sindicatos, vocales y presidente.

Además y como agravante, dice el artículo VEINTITRES: «La elección para todos los cargos y empleos, deberá recaer precisamente en VECINOS DE LA VILLA en que deba ejercer sus funciones el elegido».

También dice el artículo NOVENO: «Para tener voto en la Junta general, se necesita poseer OCHO tahullas á lo menos; CINCUENTA para ser elegido síndico ó juez y TREINTA para vocal». De que la Junta de aguas está constituida ilegalmente, bastará para demostrarlo con los artículos copiados, y con los antecedentes que siguen.

El actual juez de aguas no puede seguir ejerciendo el cargo que desempeña como tal juez por ser vecino de Elche, y según cita el artículo anteriormente apuntado, su incapacidad es altamente manifiesta.

El individuo que ejerce el cargo de síndico, también está incapacitado para el cargo, pues no se le reconocen FINCAS PROPIAS, en el terreno que pertenece á la comunidad de regantes de San Felipe Neri.

También algunos de los vocales están fuera de Reglamento para cargo alguno, pues tanto unos como otros, carecen de propiedades para ello.

Esto, señor gobernador, es cuanto exponemos al criterio de su recta justicia, sin perjuicio, para más adelante acumular algunos casos incongruentes que ocurren dentro de esta Comunidad de regantes, pues es incontable el sinnúmero de arbitrariedades que se cometen con la esquilmada clase laboradora, máxime en las actuales circunstancias, donde tanta es la carencia de trabajos para la vida de la clase jornalera.

Esperamos de V. S., que: Ateniéndonos á lo expuesto se servirá ordenar la inmediata celebración de la junta de aguas correspondiente al pasado año 1914; así como la destitución del juez de aguas y la del síndico y vocales que ejercen cargos sin autoridad ninguna.

Esta junta deberá celebrarse en San Felipe Neri, por ser vecinos del pueblo, en su casi totalidad, los que pertenecen á la ya referida Comunidad de regantes.

Nada más por hoy.

Los vecinos del pueblo de San Felipe, están dispuestos á no dejarse atropellar por más tiempo por esa taifa de vividores sin escrúpulos ni conciencia, y acudirán á dónde necesario fuere, para hacer valer sus legítimos derechos.

Y para terminar diremos á V. S. que el Reglamento porque se rige la citada Comunidad de regantes de San Felipe Neri, data nada menos que del 26 de Octubre de 1860, siendo un reglamento provisional aprobado por el alcalde don Pascual Egea, y por el señor gobernador de aquella fecha.

Caso más estupendo no se conoce en los anales de la historia de cuantas sociedades han sido formadas.

Como tenemos nota para otros escritos, hacemos puntos suspensivos hasta que se celebre la tan deseada junta.

Señor gobernador:

Justicia; nada más que justicia para los labradores de San Felipe Neri, es cuanto pedimos y esperamos alcanzar de su criterio y rectitud.

No dudamos seremos atendidos, de lo que quedarán grandemente agradecidos aquellos que en su nombre elevamos ante V. S. las peticiones que an-

teceden, y cuyos datos obran en su poder desde hace cinco ó más meses.

Justicia que esperamos.

Varios afiliados á la Comunidad de regantes.

San Felipe Neri 1.º Marzo.

Postal diaria

De nuestra intervención en la guerra no surgirá la paz definitiva en Europa. El fuego no se extingue echándole más leña. La guerra elimina, mata la lucha de clases. La casta militar, que lo domina todo en tiempo de guerra, lo seguirá dominando lo mismo después de ella y no facilitará, ciertamente, el triunfo de la democracia.

Nosotros prevemos la rebelión de los oprimidos contra sus opresores; prevemos, por lo tanto, «muestras guerra».

CLAUDIO TREVES.

Ironías...

Recio humanitario

No crean ustedes que es chunga; no, señores; es la pura verdad.

El hombre que todos creían con alma y corazón de diablo, ha de mostrarse lo más humanitario que pisa la porquería que infesta las calles de Alicante.

El Juan Recio iracundo, el Juan Recio inhumano é intratable, no tiene de recio más que el apellido, y todo el es más blando y mas bueno que la TONÁ.

Todos los que pertenecen á la humanitaria Cruz Roja tienen nobles sentimientos, buen corazón, dispuestos á cada momento á favorecer á los que de sus servicios necesitan y á afrontar cuantos peligros trae en sí el cargo que con tanto desinterés como buena voluntad desempeñan.

Sin ir más lejos, el día del aiñestro, había que ver y oír á algunos de los que por obligación tuvieron que sufrir las impertinencias que el caso requería.

¡Maldita sea la hora que ese «moral» de barco ha venido á Alicante! ¡Toda la tarde sin poder moverme de este sitio! ¡y los compañeros esperándome en el café para «echar la partida!»

Muchos maldician; muchos se quejaban; y sin embargo... ¡ah! sin embargo todos cobraban por sus destinos.

Al mismo tiempo que esto ocurría, los individuos de la no nunca bien ponderada Cruz Roja aguantaban á pie firme las incomodidades del momento.

Y sin embargo... ¡ah!... sin embargo, todo con buena voluntad; todo por humanitarismo; todo por amor al próxi-

mo; todo por el bien de sus semejantes... y todo, sin retribución alguna.

Entre estos héroes, tuve la satisfacción de ver á mi queridísimo amigo Juanito Recio; hecho un hombrazo, con su brazalete insignia de la Cruz Roja.

Los hombres, somos hijos de las necesidades, y cada cual vivimos en el medio, que la lucha por la vida nos manda.

Ahora, lo que ocurre, es que el señor Recio, es el papá de los empleados del Ayuntamiento, y si él no trae á la casa los cuartos para el cocido, ¿qué van á comer los pobrecitos hijos de su papá?

¿Y qué de fatigas no pasará el señor Juan á fin de cada mes!

Así es, que nosotros no vemos las cosas más que bajo de un prisma; el del cristal negro.

Y tan negro. Como que nos vemos «idem», para etc. etc.

VULCANO.

Sucesos

Hallazgo

En el repeso del Mercado de Méndez Nuñez, se halla depositado un rosario de valor que se encontró en dicho mercado.

Se entregará á quien acredite ser su dueño.

Desobediente

Por los urbanos de servicio ha sido conducido á la inspección de vigilancia por desobediencia, al sujeto José Cervantes Clemente.

Mendigo curda

Ha sido detenido en el cuarto de arresto, un transeunte llamado Salvador Sierra Pérez, el que en perfecto estado de embriaguez imploraba la caridad pública, como es consiguiente, en malas formas.

AMA DE CRIA; leche fresca; se ofrece para casa de los padres.—Darán razón en la imprenta de este periódico.

nar, y sin el auxilio de los remolcadores que llegaron anoche, tal vez estarían aun expuestos al peligro, próximo al fuego.

Por lo que se desprende de la lectura de los párrafos anteriores, el pueblo de Alicante ha pasado por una situación de las más difíciles y si la catástrofe no ha ocurrido sembrando la muerte y la desolación de un pueblo, no ha sido por las medidas previsoras de las autoridades.

Y por lo demás, pregonan las seguridades que se tienen en el puerto para combatir estos siniestros, las grandes lenguas de fuego que salen del buque, tiñendo el mar de una púrpura que nos recuerda á las películas cinematográficas, con la diferencia de que lo que presenciamos es una colosal cinta del natural, aunque para los verdaderos perjudicados, no encuentren muy natural esa indiferencia con que nuestras autoridades contemplan las llamas y entregan á la acción devoradora del voraz elemento, lo que podría rescatar el esfuerzo humano.

Y para terminar entonemos nuestras alabanzas á las autoridades por sus medidas y nunca mejor que en la ocasión presente podemos exclamar: «Aun hay Providencia.»

El cargo del «Tiflis»

Este viaje era la primera vez que cargó petróleo bruto el vapor «Tiflis».

Sin duda alguna, con esto queda explicada la imprudencia del tripulante que encendió una cerilla en la caja de cadenas originando la explosión, pues los «Mazonts» y aceites rusos, que acostumbraba á cargar, son menos inflamantes que el petróleo, cuya «naptá», ó sea el gas que despiden se enciende con la menor chispa, originando explosiones por su mucha potencia explosiva.

Los muertos

Se ha confirmado que á bordo del «Tiflis» murieron cuatro tripulantes: Pedro Sauseng, de 30 años; Victor Bøland, de 28; Hand Setters, de 27 y Meplizoles, griego, muy viejo.

Este era el último viaje que realizaba, pues se proponía desembarcar.

Ninguno de los cadáveres han podido ser encontrados. Se supone que habrán quedado carbonizados.

Una de las citadas víctimas era el primer oficial y otra el contramaestre. También murió al ser llevado á la Casa de Socorro el carpintero del barco.

Los heridos

Los heridos continúan en estado satisfactorio dentro de la gravedad en que se encuentran algunos de ellos.

Otros heridos mejoran, no tardando en encontrarse del todo bien.

Prisioneros de los alemanes

Uno de los tripulantes del «Tiflis» que ha encontrado la muerte en la catástrofe de anteayer, belga de nacionalidad, fué hecho prisionero de los alemanes que logró evadirse, embarcando en el vapor incendiado en New-York.

El «Tiflis»

El «Tiflis» pertenece á la «Société Anonyme d'Industrie et de Commerce» de Londres.

Como ya lo hemos dicho lo manda el capitán Ch. S. Sytor, y su tripula-

ción se componía de 30 hombres de distintas nacionalidades, que aunque son belgas, en su mayor parte, los hay ingleses, franceses, españoles, argentinos y un griego.

Venia consignado á don Arturo Lopez.

Desplaza unas 3.000 toneladas. Izaba bandera belga.

La mercancía y el buque estaban asegurados en el «Lloyd».

El «Tiflis» venía de Nueva-York y directo á Alicante.

Desarrollaba un andar de 11 mil'as por hora.

La familia del capitán

La familia del capitán encontrábase establecida en Ambees, y de este puerto salió el primer día que fué bombardeado el puerto belga por los alemanes.

En la actualidad vivía en Inglaterra.

El incendio progresa

El fuego avanza rápidamente. Son ya dos terceras partes del buque las que están ardiendo.

Infinidad de personas presencian el emocionante espectáculo desde las aceras de los cafés de la Explanada y calles que afluyen al puerto.

Función suspendida

La compañía que actúa en el Cine Sport suspendió sus funciones, en vista del peligro que amenazaba el buque.

Los demás cines continuaron abiertos.

Presenciando el siniestro

De noche el espectáculo que se ofrece es horroroso, y el fulgor de las llamas ilumina la bóveda celeste.

El resplandor del incendio iluminaba las fachadas de los edificios del paseo de los Mártires.

El espectáculo resultaba fantástico y se puede decir que lo ha presenciado todo Alicante.

En los pueblos

La columna de humo y el resplandor del fuego se distinguían desde los pueblos inmediatos.

Viajeros que han llegado de Alcoy; desde la «Carrasqueta» han podido apreciar el resplandor de las llamas.

Tranquilidad

Ha desaparecido el temor de que ocurra otra explosión.

La guardia civil ha sido retirada quedando solamente algunas parejas de los de Seguridad.

Esta mañana ha fondeado en el puerto el vapor «Torre del Oro», haciendo la carga y descarga.

Continúa el fuego

A la hora de entrar en máquina nuestro periódico, dos de la tarde, el fuego continúa.

Conforme van siendo devoradas por las llamas los combustibles va perdiendo fuerza el fuego.

Pró-presos

Se convoca á todos los delegados que formen parte de este comité, á la reunión que celebrará el mismo el próximo domingo á las 10 de la mañana en su domicilio social, Zorrilla 2.

Se ruega puntual asistencia por haber de tratar asuntos de interés.—El secretario, S. García. Alicante 5 3/19

La catástrofe marítima

Toda la Prensa de Alicante al ocuparse de reseñar el siniestro del buque belga «Tiflis», censura acremente á las autoridades, que ante la magnitud de la catástrofe perdieron la serenidad en los primeros momentos, exponiendo al pueblo alicantino á ser actor en un drama tan espantoso que horroriza pensar sus consecuencias, si en caso desgraciado, se hubieran confirmado los primeros rumores que circularon por la capital y tan gran consternación causaron entre los vecinos de Alicante.

No vamos nosotros á exigir responsabilidades á nadie; compete esa misión á las autoridades correspondientes y como éstas han dictado sus medidas porque las creyeron acertadas, nosotros también tenemos el derecho de pensar que desde el primer momento no fueron todo lo previsoras que el caso requería, permaneciendo Alicante todo bajo la amenaza de convertirse en una inmensa hoguera, que aterrara pensar sus consecuencias.

Se nos dice que el ingeniero de la Junta de las Obras del Puerto, don Próspero Lafarga, expuso la idea de que los buzos que prestan servicio en las obras, podrían atar a las anclas del buque incendiado una cadena y á remolque de uno de los vapores que estaban en la dársena, trasladarlo fuera del puerto para librar á Alicante de lo que todos temían que ocurriera.

No nos parece desacertada la idea del señor Lafarga; lo que si nos extraña que no se pusiera en práctica, toda vez que con ella se libraba á Alicante de una amenaza de muerte, que sino se ha convertido de amenaza en brutal realidad, no ha sido precisamente por las precauciones de las autoridades y si de la madre de todas las cosas: de la Casualidad.

Y para que no se crea que estamos solos en esta cuestión, reproducimos de nuestro querido colega «El Luchador» los siguientes párrafos que dicen

mucho y se adivina la tremenda responsabilidad que pesó sobre las personas que tienen la sagrada misión de velar por las vidas de sus conciudadanos.

Dice así el diario republicano:

«Después de las explosiones simultáneas de la caja de cadenas—en donde tuvo su origen el siniestro—y del «coferdam»—adónde se propagó—existía el justificado temor de que otras explosiones posteriores abriesen el buque y se derramase el petróleo incendiado por encima del puerto. Si esto se temía ¿por qué no se hicieron mayores esfuerzos para sacar del puerto el vapor incendiado? Dicese que lo impedía un áncora de proa que no pudo llevarse. Pero también es cierto que hubieron algunos ofrecimientos heroicos para cortarla. Cualquier vapor de los que había en el puerto pudieron muy bien con otro anclote, enganchar el del «Tiflis» y remolcarlo fuera del puerto. ¿Se le propuso á alguno esta operación? Lo ignoramos; pero si tal se hizo y ninguno aceptó, creemos, que en bien de Alicante, como medida de utilidad colectiva, procedía la incautación del buque que se creyera necesario. Creemos que nuestra primera autoridad marítima, no carecerá de atribuciones para medidas de tal trascendencia.

«El señor comandante no hizo otra cosa que desalojar el muelle—su propia vivienda inclusive—con lo que el peligro no quedaba conjurado ni mucho menos. Nosotros no censuramos su actitud. La consideramos benéfica para la vida de los alicantinos y por ello le guardamos agradecimiento. Además, reconocemos las dificultades que encontraría para informarse, toda vez que el capitán del «Tiflis», belga, no entiende bien el andaluz.

«Hubo mayores imprevisiones. Y es que en el puerto existían dos veleros de petróleo, que, aun estando vacíos, podrían correr la misma suerte que el «Tiflis», á los que se obligó á abando-

NOTICIAS

La culta Sociedad «Orfeón Alicante», celebrará el próximo domingo un gran baile en que habrá un gran concurso de trajes en que se adjudicarán tres premios consistentes en una onza de oro, un bolso de plata y reloj pulsera.

Dichos regalos están expuestos en el escaparate de la nueva Aduaneta.

Se ha publicado un decreto conmutando por destierro la mitad del resto de la pena que falta por cumplir á Francisco Ivars Aznar, sentenciado por la Audiencia de esta capital.

De Orihuela ha silido para Madrid, una comisión constituida por el obispo y representaciones de las fuerzas vivas de aquella ciudad.

Acudirán al Gobierno en demanda de obras que remedien la grave crisis que atraviesa aquellos braceros aumentada por la pasada riada.

La Comisión municipal que entiende en el asunto de la construcción del nuevo cementerio, con el inspector provincial de Sanidad, señor Gadea, visitó ayer tarde los terrenos de la finca «El Toll» en donde ha de emplazarse la necrópolis municipal.

GANGA.—Se vende una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones.—Razón: Juan Herrera, 16.

El Presidente del «Orfeón Alicante» en atento B. L. M. nos invita al baile que se celebrará en ésta Sociedad el próximo domingo 7 actual á las 10 de la noche.

SE VENDE una casa en la calle de Santa Lucia, número 17, compuesta de planta baja y un piso, ambos en buen uso y pavimentación nueva.

Darán razón en la misma casa o en la plaza de la verdura, vendedor del frutas y hortalizas Juan Larosa. 15 11

Alcance postal

La Nieve

Zaragoza.—En Panticosa se han desprendido enormes aludes de nieve desde la montaña sobre los edificios del balneario, habiendo destruido el Casino, la casa de la Laguna, la de Sobre-ro y la de Pradera.

Los obreros encargados de la custodia de los edificios se refugiaron en la casilla de peones camineros allí próxima.

No han ocurrido desgracias personales, pero las pérdidas materiales han sido considerables.

La nieve alcanza en varios puntos nueve metros de altura sobre el balneario.

Desde los segundos pisos de las casas se pusieron escalas para dar cima á la nieve.

La guerra

El ejército Alemán

Londres.—Dicen de Nueva York que allí se reciben cartas que demuestran no es tanto el hambre como la falta de oficiales lo que temen en Alemania.

Esta falta es de suma importancia, dado el sistema militar alemán, dentro del cual, el oficial lo es todo res-

pecto al soldado, que, al contrario de los soldados ingleses y franceses, carece de iniciativas y se limita solo á obedecer ciegamente al superior.

Puerto ocupado

Petrogrado.—El Cuartel general del Cáucaso comunica que las tropas rusas de la costa han ocupado el fuerte Kopa y que ningún cambio se ha operado sobre los frentes.

En la Alsacia

Paris.—El sábado último y el domingo por la tarde hubo combates encarnizados en la Alsacia y en las proximidades de la frontera suiza.

Los combates no parecen modificar las posiciones de los adversarios.

Las escuadras

Londres.—Dicen de Copenhague al «Daily Mail» que se da por seguro en Alemania que los turcos detendrán la marcha de las escuadras aliadas.

En Dafy, en la parte Este del Estrecho, han sido enviados todos los cañones disponibles y las mejores tropas otomana de Constantinopla y de todas las provincias otomanas.

La escuadra turca será encargada de hacer frente en el mar Negro á la escuadra rusa.

Las cosechas

Londres.—Un periódico asegura, con referencia á noticias recibidas de América, que Inglaterra ha comprado una gran parte de la próxima cosecha a la República Argentina.

Bombardeo

Paris.—El bombardeo de los Dardaneles continuó ayer por la división francesa mandada por el contraalmirante Guepratte, que operaba en el golfo de Saros, teniendo como objetivos los fuertes de las líneas de Bou-lais.

Sin novedad

El Cairo.—No se tiene nuevas noticias sobre el avance del ejército turco.

Noticias de Siria dicen que las tropas turcas se aprovisionan de viveres y municiones en gran cantidad.

Comunicado

oficial ruso

Petrogrado.—Entre el Dnieper y el Vistula, la ofensiva iniciada por las tropas rusas continúa con éxito por la región de Prasnysch, retirándose el enemigo precipitadamente ante el empuje ruso.

En la orilla izquierda del Vistula no hay nada que señalar.

En los Cárpatos rechazamos un vigoroso ataque, iniciado por las tropas austriacas.

En el Cáucaso han sido igualmente rechazados todos los contraataques de las fuerzas turcas, con grandes pérdidas en las filas enemigas, especialmente en las regiones de Transtchorok y Olty.

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegiar en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

	Ptas.	Cts.
SUMA ANTERIOR.	443	95
Sociedad de toneleros		
«La Defensa»	5	
Total.	448	95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

Oscar frecuentaba como alumno externo tal colegio y allí contrajo amistad con otro joven del pueblo, un tal Guido Rien, el cual se había hecho casi un esclavo de Oscar.

Y eso que Guido no tenía un carácter débil y sumiso por el contrario, era capaz de la mayor resistencia, pero no creía en el mal no siendo capaz de hacerlo.

Educado por una madre sencilla y franca, toda corazón había crecido despreciando á los orgullosos y soñando siempre con alma de poeta entusiasta y un físico tan perfecto, que podía servir de modelo á un artista.

Una mañana, yendo al colegio Guido, se encontró con una turba de muchachos que rodeaban á Osear, acusándole de haber tirado piedras á una viejecita, porque esta había apostrofado á la señora Morgan, por la cual se encontraba en la más espantosa miseria, sin pan ni abrigo.

Guido se puso de parte del compañero. Morgan había defendido á su madre; era por lo tanto, un buen hijo y merecía su protección.

Así es que sin escuchar razones en un momento, á fuerza de trastazos puso en fuga á los muchachos.

Oscar, feliz por el peligro evitado, se arrojó al cuello de Guido, besándole y repitiendo:

Oscar tomó en seguida su actitud ingenua.

Su madre, por el contrario, se irguió como una víbora.

—¿A qué debo el honor de su visita?

—Pregúnteselo á su hijo—dijo Leman agarrando por un brazo al muchacho y sacudiéndole.—¿Saben lo que ha hecho?

Oscar estaba silencioso, aniquilado.

—Yo no se nada si no me lo explicáis—dijo Lucrecia.

—En seguida se lo diré para que pueda saber quien es este pepueño monstruo que tan bien sabe fingir la virtud y la honraddez.

—¡Señor Leman!—dijo Lucrecia.

—Oh, no tome usted ese tono conmigo, que no me conmoveré como su marido, víctima de vuestro despotismo, siendo el único que sostiene la honra de vuestra familia.

—¡Señor Leman! este es ya demasiado!—gritó Lucrecia

Leman se encogió de hombros:

—Escuche usted; su digno hijo ha sorprendido en el bosque á una niña inocente...

—Una pequeña serpiente como su madre—interrum-

NUEVA SOMBRERERIA
J. Acedo
 Gran partido en sombreros y gorras para caballeros. — Uti- lizándose en sombreros y PRECIO FIJO
 Altamira 12, (antes Princesa)

Consuelo Pascual
 Profesora en partos
 Academia preparatoria para profesoras en partos y practicas en cirugía menor.
 Esta academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.
 Material completo para la enseñanza y preparación.
 PRECIOS MODICOS
 Zaragoza núm. 6, principal

Importante
 Se pone en concimiento de todos los comerciantes que en la calle de Trafalga núm. 4, se compran toda clase de camiones viejos, y se confeccionan toda clase de envases.

¿Quereis comprar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visitad el establecimiento de **Sebastián López Colomina**
 Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.
 Constitución, 6.--ELDA

ALICANTE OBRERO
Tipografía Obrera
 Trabajos comerciales. Membretes. Tarjetas. Cartas. Memorandums. Talonarios. Facturas. Sobres. Recordatorios y esquelas mortuorias
ALICANTE OBRERO
San Ildefonso, 8
ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cartas. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6
--- Números sueltos ---	
Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS
 Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera, 7'50.

COMUNICADOS
 De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.
PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ

Diversiones públicas

Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes sesiones cinematográficas.—Preferencia, 15 centimos. Entrada general, 5.
Salón Novedades.—Todas las noches grandes sesiones de cinematógrafo.—Preferencia, 15 centimos.
Cine Sport.—Sesiones de cinematógrafo y variedades todas las noches.—Preferencia, 30 centimos. Entrada general, 15.
Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches sesiones de notables películas.—Preferencia, 15 centimos. Entrada general, 5.
TRAFALGA—El establecimiento de bebidas del Puerto «La Esfaguera» se ha trasladado á la calle de la Independencia número 13 en el que se servirán aperitivos de todas clases café y cantos todos con esmerado servicio á 5 y 10 centimos y los domingos y días festivos patatas y michirones.
Clases—Preparatoria del bachillerato y carreras del magisterio, rigiendo médicos honorarios. Para informes en esta sección.

Tipografía Obrera
 Calle San Ildefonso, núm. 8
 Alicante

pió Lucrecia.—Oscar me lo ha contado todo: aquella des- carada le ha insultado.
 —Mientes—gritó Lemán,—y poniéndose delante de Oscar le miró.
 —¿Tu puedes sostener esa mentira?
 Oscar tuvo miedo y cobardemente balbuceó.
 —Yo no he dicho nada.
 —Pues bien, lo que tu no has dicho se sabrá por mí.
 Aquella inocente criatura iba tranquilamente por el bosque, cogiendo fresas, cuando este malvado la agredió tirándola al suelo é hiriéndole en el cuello con una pluma de acero, y si yo no hubiera llegado á tiempo, quizás la hubiese matado.
 El señor Morgan lanzó un grito de horror.
 —¿Mi hijo á hecho eso?—dijo con lágrimas en los ojos.
 —No es posible dijo Lucrecia.
 —Mire usted como no lo niega—añadió Lemán—y mientras tanto la pequeña no se si sucumbirá por las heridas...
 Ante la imaginación de la madre pasó la visión de cuanto sucedería si la pequeña moría y Lemán demandaba á su hijo; así es que deponiendo su actitud se arrojó á los pies del médico diciéndole:
 — Doctor, salvadla, salvad á mi Oscar; él se arrepiente.

—¡Oh si, perdón; perdón!—dijo Oscar
 Y el cobarde se arrastraba también.
 A Lemán le repugnaba aquella escena.
 —No por ustedes—dijo mirándolos con desprecio,— sino por mi pobre amigo al que compadezco con toda el alma por haber dado la vida á un monstruo que un día deshonrará á su familia; por él callaré lo que ha ocurrido tanto más cuanto que la pequeña no tuvo tiempo de conocer á su agresor, y ya habia contado á los suyos que la habia encontrado en el bosque desvanecida; pero guardate Oscar, y usted señora, porque á la menor cosa que suceda á la familia Jualdí, é á otros, os denunciaré sin piedad. Y ahora, Corles, vamos á recoger nuestras hierbas y á respirar aire puro, porque aquí me siento sofocar.
 Apenas los dos amigos habian salido, madre é hijo, apretando los puños, maldecian á Lemán.
 Pero los cobardes, no obstante su odio, se mostraron desde aquel momento amables con el doctor, aunque éste siguiese despreciándolos.
 La pequeña María curó y nadie supo la verdad de lo sucedido.
 En el pueblo habia un colegio de mucha fama para jóvenes, al que concurrían alumnos de todas las regiones preparándose para las academias y universidades.